



明朗共にたずさえて きたえ はげむ

# 杉の子だより

富山市立杉原小学校  
学校だより 11月号  
令和6年11月1日

## 出 会 い に 学 ぶ

教頭 廣瀬 聡

今月に入り、校庭の木々も色づき始め、ようやく秋が深まってきたような気がします。今年度も、本校では「杉原の・富山の・日本の ひと・自然・もの」との出会いに学ぶ取組を行っており、3年目を迎えました。子供たちが新たな出会いの中で感じ、考え、体験することを通して、学校や杉原地域に、富山や日本に愛着と誇りをもてるようになればと願っています。

今年度は、これまでに次のような出会いの場がありました ( ) 内は、学年

- ・交通安全教室(1) ・旬の野菜や果物体験(2) ・町探検(2) ・図書館訪問(2)
- ・杉の子「おたから」探検隊(3) ・水泳教室(3) ・自転車教室(3、4)
- ・富山県環境科学センター出前授業(4) ・いきいき健康教室(4)
- ・情報モラル小5講座(5) ・田植え、稲刈り体験(5) ・BFCバッジ授与式、防火教室(5)
- ・火起こし体験、出土品解説(6) ・富山市選挙管理委員会出前授業(6)
- ・租税教室(6) ・磯野あずささんの講演会(5、6) ・陸上教室(全) ・杉小夏祭り(全)

上記の出会いの場にもあるように、3年生は、総合的な学習の時間に「杉の子『おたから』探検隊」というテーマで、杉原の宝といえるひと、自然、ものについて調査する活動を行っています。その中で獅子舞に興味をもった子供たちは、地域の獅子舞を継承するための努力をしておられる保存会の方にインタビューをしました。保存会の方は、

「これから先の未来も獅子舞の伝統を伝えていきたい。大人と子供との絆が深まるような地域にしたい」という熱い思いを子供たちに伝えておられました。子供たちも獅子舞は勇壮でカッコいいだけでなく、地域の伝統を引き継いだり、地域住民の仲が深まったりする大切な役目を担っていることを実感できました。このように、子供たちが杉原地域の方々との出会いを通して、杉原を愛し、杉原をよりよくしたいと思える子供に育ててほしいと願っています。



### 11月の主な行事予定

- 1日(金) マラソン大会
- 5日(火) 集金振替日
- 6日(水) ファミリー活動、委員会活動(卒業写真)  
卒業アルバム写真(6年)、町探検(2年)
- 7日(木) 研修会のため11:40下校(給食なし)
- 8日(金) スポーツ指導員派遣事業(2・3年)
- 10日(日) 親子環境整備作業、消防フェスティバル
- 11日(月) 研修会のため13:30下校  
プログラミング教室(6年)
- 12日(火) プログラミング教室(5年) 下学年 13:10~13:55  
薬物乱用防止教室(6年) 上学年 14:10~14:55
- 13日(水) 桂米福さんの落語を聞く会 お気軽にご来校ください。
- 14日(木) SC勤務日、カタレ夢教室(5・6年)
- 15日(金) 読書フェスティバル、PU週間(~21日)
- 18日(月) 歯科検診、クラブ活動(卒業写真)
- 19日(火) 特別支援級合同学習
- 20日(水) 心臓検診(1年)、委員会活動

- 21日(木) 図書館学校訪問(2年)、SC勤務日
- 22日(金) 学校保健委員会(3限)
- 25日(月) 救命入門講習(5・6年)、研修会のため5限下校
- 26日(火) 和菓子体験(2年)
- 27日(水) クラブ活動
- 28日(木) SC勤務日
- 29日(金) 避難訓練

### 12月の主な行事予定

- 2日(月) 学期振り返り月間(5限下校、~13日)  
集金振替日
- 4日(水) 児童集会
- 5日(木) 豆腐実感体験学習会(3年)、SC勤務日
- 6日(金) 学校運営協議会
- 11日(水) ハートフルクリスマス(1年)
- 12日(木) SC勤務日
- 16日(月) 個別懇談会(13:15下校)(~19日)
- 20日(金) 避難訓練、地区童心会(5限下校)
- 24日(火) 終業式 11:40下校

## 下学年の最高学年として・・（３年生）

10月17日（木）にファミリー遠足がありました。学校を出発する前に、全校で自分の目当てを伝え合う時間がありました。3年生の子供が「下学年として、1・2年生に対して自分ができることをしたい」と堂々と話していました。遠足の様子を見ていると、疲れている1・2年生に声をかけたり、上級生を助けて下級生を整列させたりする様子が見られました。学校に到着した後は、「1年生が疲れていたら、『がんばれ』『もうちょっとだよ』と声をかけて、リーダーやマネージャーのサポートができてよかった」「勇気をもって自分から声をかけたら、班の人とこれまで以上に仲良くなれてうれしかった」と話すなど、達成感を感じていました。来年からは上学年の仲間入りです。上学年に向けて、自分にできることを考えて行動できるように、支えていきたいと思います。



## 宿泊学習で結ぶ（６年生）

10月9日（水）から10日（木）にかけて、立山青少年自然の家へ宿泊学習に行きました。卒業まで残り半年となり、子供たちは少しずつ中学校進学を意識するようになってきました。そこで、より多くの仲間との結びつきを強めるために、活動班をクラス混合にしました。また、全員が活動リーダー、食事リーダー、美化・健康リーダーのいずれかのリーダーとなり、事前学習から自分の役割に責任をもって活動しました。

自然の家では、「宿泊学習で結ぶ」の目当てのもと、様々な活動に取り組みました。館内オリエンテーリングやジョイフレンドで、友達と協力すると達成感や嬉しさを味わえること、キャンプファイヤーでは、こぼれ落ちそうなくらいたくさんの星が空には広がっていること、自分たちでつくったピザは、見た目が少し不格好でもとてもおいしく感じられること等、たくさんの学びや発見がありました。

小学校生活は、卒業まで残り100日を切りました。宿泊学習での経験を生かし、仲間と助け合いながら、感謝の気持ちを忘れずに過ごしていきます。

